
2

СТИХИЯ

Н А Ш Е 
И Н Т Е Р -

ЖИЗНЬ РАЙОНА

ПЛЕНУМ
ПОСЛЕ РАБОТЫ «КРУГЛЫХ СТО-

ЛОВ» гости форума собрались в МКДЦ 
на пленарное заседание. В фойе для 
приглашенных развернулась широкая 
выставка сувенирной продукции.

В начале праздника перед собрав-
шимися с приветственным словом вы-
ступил глава района Сергей Семёнов. 
Он выразил слова признательности 
всем организаторам и участникам 
форума и отметил, что проблема вос-
питания подрастающего поколения  
сегодня  - одна из самых актуальных. 
«Мы  должны скоординировать свои 
действия, чтобы вырастить достой-
ное поколение, чтобы будущее нашего 
района, нашей республики и страны в 
целом оказалось в достойных руках», - 
отметил Сергей Александрович.

Затем с докладами выступили при-
глашенные.  «Президент России в сво-
ём послании Федеральному Собра-
нию отметил,  что одним из основных  
направлений социальной политики 
государства сегодня  - это формиро-
вание  и развитие ценностей здорово-
го образа жизни. Наши дети должны 
расти здоровыми, счастливыми, быть 
достойными гражданами своей стра-
ны, - звучало на форуме, –  и родите-
ли, и воспитатели, и учителя должны 
нести ответственность  за формирова-
ние навыков здорового образа жизни, 
нравственного и духовного развития 
детей». 

О сохранении и развитии малых 
сёл выступил заместитель председа-
теля Правительства Республики Буря-
тия Б. Г. Бальжиров.  

“Хотя мужчины 
не любят 

прислушиваться 
к женщинам...”

 
 - Скажите, насколько сильное 

влияние оказывает организация 
«Женщины Бурятии» на политиче-

скую и экономическую жизнь респу-
блики? Прислушиваются ли к вам, и 

если да, то насколько?

- Как правило, мужчины не любят прислуши-
ваться к женщинам, однако за время существова-
ния нашей организации, её влияние значительно 
возросло. С нами считаются, нас уважают. Недав-
но мы стали частью Общероссийского народного 
фронта, что является показателем авторитетно-

сти нашей организации. Местные отделения  РОО 
«Женщины Бурятии» имеются в семнадцати райо-
нах республики, в том числе и в Прибайкальском. 
Кроме того, у нас имеется свой сайт, своя газета. 
Самые активные, самые позитивные женщины 
входят в нашу организацию. И ещё хочется сказать, 
как только мы перестали думать только о женщи-
нах и обратили внимание на другие категории лю-
дей, в том числе и на мужчин, сильная половина 
тоже стала относиться к нам более благосклонно.  

- Насколько далеко идущие планы у 
вашей организации? Возможны ли с Ва-
шей стороны инициативы на какие-либо 

существенные изменения в законода-
тельстве Бурятии или России?

- Все итоги сегодняшних мероприятий будут 
рассматриваться, в том числе и на законодатель-
ном уровне. Поднятые сегодня вопросы будут ре-
шаться на самых разных уровнях – от местного, до 
федерального. В частности, нами была выдвинута 
инициатива продлить срок ежемесячного пособия 

по уходу за ребенком до 3-х лет. Подобные пре-
образования возможны только при условии изме-
нения федерального законодательства. Вообще, 
вопросы, касающиеся развития детей, сейчас 
приобретают всё большую актуальность. У нас 
повысилась рождаемость, что, конечно, хороший 
показатель. Но при этом стало не хватать детских 
садов. В школах, чаще всего, нет должных  усло-
вий для должного воспитания и обучения. Нужно 
больше внимания уделять этим вопросам и про-
должать двигаться в этих направлениях.

- Какое впечатление у вас сложилось 
о Прибайкальском районе?

- Я  здесь не  первый раз. Родом из соседнего, 
Баргузинского района, и  поэтому  довольно часто 
здесь бываю, причём не только проездом. Здесь 
замечательные люди, у меня тут немало друзей. 
Вообще,  Прибайкалье мне очень нравится, и я 
рада, что сегодня приехала сюда.

ПЕРВЫЙ ФОРУМ ЖЕНЩИН 
В ПРИБАЙКАЛЬЕ

БЫЛИ ПОДГОТОВЛЕНЫ 
РЕЗОЛЮЦИИ по каждой из 
секций, которые отражают 
варианты решения проблем, 
затронутых участниками 
и организаторами меро-
приятия. Они вполне мо-
гут послужить основой для 
внесения  изменений в дей-
ствующее законодательство 
и, как следствие, облегче-
ния жизни многим людям, 
семьям, организациям. По 
словам Анны Сергеевны 
Скосырской, председателя 
общественной организации 
«Женщины Бурятии», эти 
изменения могут коснуться 
не только местного и регио-
нального законодательства, 
но и российского. По неко-
торым пунктам принятых  
резолюций будет готовить-
ся обращение Народного 
Хурала к Государственной 
Думе по внесению поправок 
в федеральные законы.

- Почему молодежь уезжает из 
села? Потому что в городе лучше. Но 
нужно сделать так, и это в наших с 
вами руках, чтобы достойная жизнь 
была и в деревне, чтобы молодые 
были привязаны к земле, - сказал Баир 
Гвибалович. -  Надо признать, что си-
туация с сохранением и развитием 
малых сел – это серьезная проблема 
для всей России.  Малые 
поселения – это как кар-
кас, который удерживает 
Сибирь. Если они умрут, 
то мы получим обе-
злюденные территории. 
Поэтому очень важно со-
хранить каждый населен-
ный пункт в качестве эле-
мента жизнеобеспечения 
Сибири. 

Зампред правитель-
ства Бурятии привел в 
пример Кижингинский 
район республики, где 
быстро растет количе-
ство микропоселений: 
на сегодня их уже 155. 
Например, гурт семьи 
Биликтуевых, которые 
восстановили село, сго-

ревшее в 60-х годах прошлого года. 
Сегодня там построена улица, и они 
просят вернуть местности статус села.  
Также примером для всей Бурятии яв-
ляется село Загустай, в котором до-
статочно мощно развита социальная 
инфраструктура: почта, спортком-
плекс, клуб, врачебная амбулатория, 
школа и так далее. Многие объекты 

– новострой, созданный при помощи 
местных предпринимателей и лично-
го труда жителей.  Успешность этой 
агломерации такова, что Загустай и 
Кижингинский район рекомендованы в 
качестве модельных территорий, под-
черкнул Баир Бальжиров.

После официальных выступлений 
Н.М. Андреевская, руководитель мест-

Анна Сергеевна СКОСЫР-
СКАЯ, председатель  РОО «Жен-

щины Бурятии», заслуженный  
работник сферы обслуживания 
и торговли Республики Бурятия,  

член президиума Политсовета 
БРО ВПП «Единая Россия»:

МНЕНИЕ
Виктория ПЛЮСНИНА, депутат Народного Хурала, кан-

дидат исторических наук, председатель Молодёжной Па-
латы при Народном Хурале РБ:

«Прибайкальский район мне нравится. У вас замечатель-
ная природа, хорошие люди. Форум прошел успешно, спасибо  
районной администрации, главе района, видно, что проведена 
большая подготовительная работа.  Открытием стала выстав-
ка, особенно впечатлили поделки из «Отрадного сада», кото-
рые изготавливают дети-инвалиды своими руками. Моя дочь 
с удовольствием приобрела одну из них.  У вас очень много 
талантов, я заметила это сегодня и по награждениям, и по вы-
ступлениям, особенно среди молодежи. И это радует». 

Эксклюзивное 
интервью 

специально 
для 

«Прибайкальца»

ного отделения РОО «Женщины Бу-
рятия», зачитала резолюцию форума.  
Приведём из неё самые интересные, 
на наш взгляд, предложения. 

ФОРУМ РЕШИЛ: 
- Обратиться в федеральные и ре-

гиональные органы законодательной 
и исполнительной власти с предложе-
ниями по увеличению размера ежеме-
сячного детского пособия на ребенка; 
по продлению выплаты пособия по 
уходу за ребенком с 1,5 до 3-х лет; по 
обеспечению оплаты компенсации ма-
тери, если нет мест в детском саду от 
3-х до 7-и лет.  Рассмотреть вопрос  о  
принятии законодательного акта, регу-
лирующего влияние рекламы на под-
растающее поколение.

- На  республиканском  уровне рас-
смотреть  вопрос  предоставления  
услуги  бесплатного кодирования  от  
алкогольной  зависимости  родителям  
из  малоимущих  семей, разработать 
и внедрить республиканские целевые 
программы по оснащению школьных 
медицинских кабинетов современным 
медицинским оборудованием, меди-
каментами и квалифицированным 
персоналом и по организации в об-
разовательных учреждениях горячего 
питания для учеников, рассмотреть  
вопрос  об  открытии  в  Республике 
Бурятия  телефона  доверия,  как  важ-
нейшего  инструмента  в  профилакти-
ке  жестокого  обращения  с  детьми.

- На районном уровне главам  по-
селений активно  включиться  в  соз-
дание  ТОСов и  внедрить   опыт  по  
строительству  уличных    спортивных  
площадок; более широко и активно ис-
пользовать возможности программы 
строительства нового жилья для моло-
дых семей и молодых специалистов;   
районному  МУЗ «Прибайкальская  
ЦРБ» для  улучшения   обслуживания  
девушек  и  женщин   проводить  ежеме-
сячные    выездные  приемы  в  ФАПах;  
общеобразовательным    учреждениям   
Прибайкальского  района   рекомендо-
вать   ввести  нравственно- духовный  
компонент   в  программы   развития    
учреждений; внедрить эксперимент по 
раздельному обучению мальчиков и 
девочек с целью формирования гар-
монически развитой личности мужчи-
ны и женщины; разработать целевые 
учебно-образовательные программы 
по  сохранению здоровья  подрас-
тающего  поколения и способностям 
противостоять алкоголю, наркотикам 
и табакокурению; подготовить  проект  
районной  целевой  программы « Во-
енно- патриотическое  воспитание». 

После этого состоялось тор-
жественное награждение самых 
активных, самых инициативных 
жителей района по 12 номинаци-
ям. Более семидесяти прибай-
кальцев были отмечены ценны-
ми призами и дипломами. А еще 
для участников Форума состо-
ялся праздничный концерт. 

Первый форум женщин на-
шего района показал, что со-
циальный, политический и 
экономический статус предста-
вительниц прекрасного пола по-
вышается и приобретает суще-
ственный вес в обществе.

Елена ГОРБУНОВА, 
Владимир ПАШИНЮК.

 

Награждение в номинации 
«Легенда района». Дань 
уважения ветерану войны 
И.К. Белкину из с. Татауро-
во отдают зампред пра-
вительства  Бурятии Б.Г. 
Бальжиров, глава района 
С.А. Семёнов и  глава посе-
ления Б.И. Савельев.
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